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Reinaldo anuncia mais R$ 1 
mi para construção de UBS

Sagrada 
Família é 
campeão 
geral do Jepal

Os estudantes das escolas 
de Palmeira lotaram o Ginásio 
de Esportes Durval Antônio 
de Freitas no início desta se-
mana para viver as finais dos 
Jogos Estudantis de Palmeira 
(JEPAL). O Colégio Sagrada 
Família levou o troféu de grande 
campeão.                    página 4

D
ivulgação

É celebrado hoje em todo o país o Dia 
da Consciência Negra. Além de homenagear 
Zumbi dos Palmares a data marca também o 
reforço nas reflexões sobre a realidade dos 
negros na sociedade contemporanea. Cientes 
da importância do assunto, colégios de Cas-
tro realizam atividades e, outros  cumprirão 
amanhã (21) cronograma escolar sobre a 
temática.                                                página 5

Dia da Consciência 
Negra é lembrado 
nas escolas 

Através de Lei nº 2.539, 
já em vigor, ficou instituído o 
Programa Permanente de Re-
cuperação Fiscal – PPRF, no 
município de Tibagi. O progra-
ma abrange créditos referentes 
ao IPTU vencidos, para paga-
mento até 31 de dezembro. 
Débitos poderão ser pagoscom 
100% de desconto de multas ou 
juros.                          página 6

Programa         
permite    
negociação

tibagi

PROFESSORA mostra máscaras 
confeccionadas pelos alunos

Divulgação / Local

100% de desconto de juros

REINALDO Cardoso ao lado do deputado sandro alex em brasília

Câmara realizou duas 
sessões nesta quarta

ORDiNÁRia E EXtRaORDiNÁRia

inscrições para Rainha do 
Carnaval já estão abertas

vEREADORES mostram trabalho na Câmara municipal 

O Carnaval de Tibagi 
é patrimônio cultural dos 
Campos Gerais. A cidade 
berço da maior folia de 
momo da região abre as 
inscrições para o concurso 
que vai eleger as majesta-

Divulgação / Local

Divulgação

Nesta quarta-feira (19), a Câmara Municipal 
de Castro realizou a terceira sessão ordinária do 
mês e sessão extraordinária para segunda dis-
cussão e votação do projeto de lei n° 143/2014 
que dispõe sobre a Lei Orçamentária para 2015. 
Durante a reunião ordinária os vereadores apro-

varam após discussão única dois requerimentos, 
sendo um solicitando informações sobre as 
agentes comunitárias de saúde e de combate às 
endemias, e o segundo requerendo ao Prefeito  e 
à Construtora Tangará informações sobre a con-
clusão do contrato n° 105/2012.        página 3

Acompanhado de prefeitos de outros 
seis municípios dos Campos Gerais, o chefe 
do executivo castrense cumpre agenda na 
Capital Federal desde segunda-feira. Ainda 
em Brasília, o prefeito conversou com o 
Página Um e adiantou informações sobre 
os recursos que foi buscar na Capital. “Vie-
mos trazer algumas emendas para solicitar 
recursos para 2015, principalmente para 
a saúde e segurança, e para pavimentação 
asfáltica”, destacou Reinaldo. Uma das 
principais conquistas da viagem, disse, foi 
a aprovação da emenda de R$ 1 milhão 
para a construção de nova unidade básica 
de saúde (possivelmente no Jardim Prima-
vera), e para aquisição de equipamentos 
destinados às unidades existentes.  página 3

tCE investiga prestadores 
de serviços à prefeituras

 página 6

BUSCANDO RECURSOS FEDERAIS

des da festa em evento na 
praça Edmundo Mercer no 
dia 24 de janeiro. Como 
na edição anterior, o evento  
terá participação de candi-
datas dos municípios dos 
Campos Gerais.    página 4

Sábado é dia 
de vacinação 

contra sarampo 
e poliomielite

DIA 22

 página 5

CARNAVAL DOS CAMPOS GERAIS

Castro registra 10 mortes
no trânsito só neste ano

HOMICÍDIO CULPOSO

REI momo, rainha do Carnaval, 1ª e 2ª Princesas
de 2014 destilam nas ruas de Ponta Grossa
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A FORÇA DE UMA DATA
Instituído há 11 anos e incluso desde então 

no calendário escolar brasileiro, o Dia da Cons-
ciência Negra tem objetivos fundamentais na 
formação do cidadão e da cidadã. Ao mesmo 
tempo em que lembra a morte de Zumbi dos 
Palmares há 319 anos, a data, tão especial, 
eleva e valoriza a riquíssima cultura negra, der-

ruba preconceitos e combate a discriminação. A 
data de hoje, há mais de uma década lembrada  
anualmente, tem o poder de mudar a mentali-
dade dos futuros brasileiros e brasileiras. Tem 
o poder de fazer com que todos valorizemos 
uma etnia que tem forte contribuição no emba-
samento deste nosso Brasil.

EDITORIAL
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20/11 - Dia do Biomédico
  Dia do Músico Evangélico
  Dia Nacional da Consciência Negra
21/11 - Dia do Homeopata
  Dia Mundial da televisão
  Dia das Saudações

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

26 ºC

15 ºC

27 ºC

17 ºC

95%
50%

91%
51%

Quinta
20/11

Sexta
21/11

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Fonte: ClimaTempo                                                               *Consulta realizada em: 19/11/2014

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde 
e à noite.
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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Dezenove de novembro é o 
dia comemorativo da bandeira 
nacional, vocês já vão saber por 
quê. A 15 de novembro de 1889, 
um golpe de estado derrubou o 
imperador Dom Pedro II obri-
gando o monarca e sua família 
a se exilar na Europa.  A causa 
principal foi a abolição da escra-
vidão no Brasil, assinada um ano 
antes pela princesa Isabel, filha de 
dom Pedro e que governava o país 
provisoriamente devido à doença 
do pai. Hoje parece justo, negros 
e brancos somos todos iguais, 
mas na época a elite dos gran-
des plantadores de café dependia 
do trabalho escravo para ficarem 
ainda mais ricos, era contra o fim 
da escravidão e contrariada com 
a mudança, iniciou um movimento 
para acabar com a monarquia. 
Quando a princesa Isabel assi-
nou a Lei Áurea, o senador Barão 
de Cotegipe - que votou contra 
a abolição - falou: ‘Vossa Alteza 
libertou uma raça, mas perdeu 
o trono’. A princesa respondeu: 
‘Mil tronos eu tivesse, mil tronos 
eu daria para libertar os escravos 
do Brasil’. Um ano e meio depois 
a previsão se realizou, a princesa e 
sua família foram expulsos do país 
que amavam e ao qual só puderam 
voltar após sua morte. 

Com o fim do período impe-
rial, a bandeira desenhada por 
Jean Baptiste Debret e que repre-
sentava o império foi substituída 
pelo desenho de Décio Vilares, 
exatamente a 19 de novembro de 
1899. Como havia pouco tempo 
para o trabalho – apenas quatro 
dias – a imaginação foi pouca e a 
nova bandeira era basicamente a 
mesma do Império, com o losango 
amarelo no meio, cercado pela 
cor verde. Sumiram os símbolos 
da coroa imperial e apareceu a 
frase de Augusto Conte, símbolo 
do positivismo: ‘O Amor por prin-
cípio e a Ordem por base; o Pro-
gresso por fim’. Como era muito 
comprida, tiveram a ideia de dei-
xar só Amor, Ordem e Progresso. 
Ainda ficou grande e a solução  foi 
eliminar o amor...   

O Hino à Bandeira é belís-
simo e foi composto em 1906 
pelo grande poeta Olavo Bilac 
com música do maestro Fran-
cisco Braga. Todos sabem cantar 
o hino que começa com “Salve 
lindo pendão da esperança! / 
Salve símbolo augusto da paz / 
Tua nobre presença à lembrança 
/ A grandeza da Pátria nos traz’. 
O Brasil tem mais três hinos ofi-
ciais, além deste: o Hino Nacio-
nal, que começa com “Ouviram 
do Ipiranga as margens plácidas”, 
o Hino à República, de Medei-
ros e Albuquerque com música 
de Leopoldo Miguez, o menos 
conhecido: ‘Seja um pálio de luz 

desdobrado, / Sob a larga ampli-
dão destes céus. / Este canto 
rebel, que o passado / Vem remir 
dos mais torpes labéus!’.  E, por 
fim, o hino da Independência.

O Hino Nacional tem música 
erudita lindíssima do maestro 
Francisco Manoel da Silva, mas 
a letra de Osório Duque Estrada, 
feita 185 anos depois da melo-
dia, é complicada demais. Gosto 
muito do hino à Independência, 
que é o mais antigo – foi composto 
em 1822 pelo próprio impera-
dor dom Pedro I e por Evaristo 
da Veiga. É belíssimo e poderia 
substituir o Hino Nacional, tem 
letra emocionante:  ‘Já podeis, da 
Pátria filhos, / Ver contente a mãe 
gentil; / Já raiou a liberdade / No 
horizonte do Brasil. / Brava gente 
brasileira! / Longe vá... temor 
servil: / Ou ficar a pátria livre / 
Ou morrer pelo Brasil’.

Impressionante é o descaso 
que a mídia dá aos hinos brasi-
leiros. Quem lê Paulo Magalhães 
sabe bem a história das melo-
dias, mas o apresentador Jô Soa-
res assassinou o Hino Nacional 
em seu programa semana pas-
sada, quando entrevistava Juca 
Chaves. Jô e Juca falaram que a 
bela música é de Duque Estrada, 
enquanto Francisco Manuel da 
Silva fizera a letra. Trocaram tudo: 
o genial maestro erudito Fran-
cisco Manuel da Silva compôs a 
linda melodia em 1831 para ser 
o hino do imperador dom Pedro 
II – fico conhecido como hino 
Sete de Abril que foi a data em 
que seu pai, Pedro I, renunciara 
ao trono em favor do filho para 
voltar a Portugal. Com a Repú-
blica, foi realizado um concurso 
para o novo hino nacional bra-
sileiro mas nenhum agradou. O 
presidente marechal Deodoro da 
Fonseca resolveu manter o hino 
só com a melodia do Francisco, 
já que a letra falava no imperador 
deposto. Encomendou nova letra 
ao poeta Joaquim Osório Duque 
Estrada que em 1916 concluiu a 
última versão, a mesma de hoje.

Seria importante que as 
escolas voltassem a ensinar os 
hinos brasileiros aos alunos. O 
da República é sem graça, mas 
o Hino Nacional, o belo Hino à 
Bandeira e o emocionante Hino 
à Independência deveriam ser de 
execução obrigatória nas escolas. 
Todos os alunos deveriam saber 
cantar o ‘Salve lindo pendão da 
esperança, salve símbolo augusto 
da paz...’. o ‘Ou ficar a pátria livre 
ou morrer pelo Brasil...’ e, apesar 
da letra complicada, o ‘Ouviram 
do Ipiranga’.

* Paulo Magalhães
escreve neste espaço às 

terças, quintas e sábados.       

Dia da Bandeira
* Paulo Magalhães

01. No Estado democrático de 
Direito ninguém pode estar acima 
da lei. Todos nós somos regidos per 
leges e sub lege. Nem sequer o 
poder econômico deve estar fora 
ou além da lei penal. O que revelam 
escândalos escabrosos como o da 
Petrobras? Eles escancaram, par-
ticularmente em democracias alta-
mente corruptas como a nossa (72º 
lugar no ranking da Transparência 
Internacional), o íntimo funciona-
mento orgânico entre a economia e 
a política (ou seja: entre o mercado 
lícito ou ilícito e o Estado). Consti-
tui uma grande falácia a afirmação 
de que o mercado é sempre santo, 
enquanto que corrupto é somente o 
Estado (e seus agentes). Do tripé 
maligno também faz parte o mundo 
financeiro (por onde transita, sob 
a forma de lavagem de capitais, 
grande volume do dinheiro obtido 
ilicitamente pelos outros dois bra-
ços desse crime organizado, que 
são o político/público e o empre-
sarial).

02. O Brasil, então, foi seques-
trado por uma troyka maligna? A 
resposta é inegavelmente positiva 
(e o caso Petrobras, na medida 
em que vai sendo desvendado em 
todos os seus meandros, vai evi-
denciando a estrutura e o funciona-
mento desse monstruoso esquema 
ilícito que sempre se apoderou 
do Estado brasileiro). Seria uma 
heresia afirmar que todos os polí-
ticos assim como todas as empre-
sas são criminosas. Mas é certo 
que grande parcela do orçamento 
público vem sendo (aliás, sempre 
foi, desde a colonização) ilicita-
mente desviada para os bolsos ou 
os caixas dos "barões ladrões", que 
atuam sob a forma de uma troyka 
maligna composta de (1) políticos, 
partidos e outros agentes públicos 
+ (2) agentes econômicos despu-
dorados + (3) agentes financei-
ros inescrupulosos, que se unem 
permanentemente em parceria 
público/privada para a pilhagem 
do patrimônio público (PPP/PPP 
ou 2PPP).

03. Troyka maligna e os par-
tidos políticos. Corrupção na con-
tratação de obras públicas (ou 
serviços públicos) sempre houve. 
No Brasil, pouca coisa é mais 
conhecida que o famoso "10%". 
Nossa corrupção é estrutural. No 
escândalo da Petrobras o fator 
agregado (à tradicional corrupção) 

é o do "financiamento" dos parti-
dos e dos políticos, o que significa 
o aparelhamento do Estado para a 
manutenção do poder, que implica 
uma macula profunda à democra-
cia (dando-lhe a conotação de cor-
rupta). Criou-se um grande crime 
organizado em torno da estrutura 
do Estado, que manobra uma 
enorme parcela do poder econô-
mico e estatal, exercendo posição 
hegemônica nas nações fragiliza-
das, tendo como consequência o 
enriquecimento ilícito do mundo 
empresarial-financeiro assim como 
a irrigação dos "fundos de cam-
panha" dos políticos e respectivos 
partidos, comprometidos com a 
corrupção (aliás, os partidos são 
corruptos ou muito corruptos, 
conforme 81% da população - pes-
quisa Ibope).

04. Essa troika maligna, lide-
rada ou composta pelos políticos 
assim como pelos partidos, ala-
vancam progressos (obras, estra-
das, aeroportos, portos etc.), 
mas, ao mesmo tempo, tal como 
gafanhotos famintos, vorazmente 
consomem grande parcela dos 
recursos públicos de forma ilícita, 
esquecendo-se completamente do 
bem comum (da ética, da mora-
lidade, da honestidade). Uma ou 
outra ação positiva para a nação 
(a construção de um hospital, por 
exemplo) não chega a afastá-los 
da pecha de altamente nocivos e 
perigosos, porque protagonizam 
uma criminalidade organizada, que 
estamos chamando de PPP/PPP 
(parceria público/privada para a 
pilhagem do patrimônio público). 
Todos os partidos e políticos (com 
raras exceções) apresentam-se 
igualmente desonrados e aviltados 
pelos vícios comuns, esvaziando-se 
a autoridade e a força moral.

05. Como sublinha Timon (per-
sonagem de J. F. Lisboa, Jornal de 
Timon), "mal ergue um deles a voz 
para exprobrar ao outro tal erro, tal 
falta e tal crime, para logo a expro-
bração contrária quase idêntica 
vem feri-lo no coração, fazendo-o 
emudecer completamente, posto 
que a falta de pudor é a qualidade 
dominante de todos eles: pudor, 
moral, respeito e decoro nada 
significam desde que triunfem nas 
urnas e levem a cabo seus mes-
quinhos desígnios". O "acordão" 
n(feito em novembro/14) entre o 
PT e o PSDB, na CPI mista, para 

não convocar seus "protegidos", 
constitui inequívoco exemplo desse 
"emudecimento" recíproco, na hora 
de buscar a verdade (que não lhes 
interessa).

06. Quem ainda está fora do 
poder punitivo estatal? O anun-
ciado e previsível vendaval dos 
mandados de prisão no caso 
Petrobras contra agentes públicos 
(caso do ex-diretor de serviços da 
empresa, Renato Duque) e empre-
sários (agentes econômicos que 
mantêm contratos com o poder 
público) revela, desde logo, que a 
clássica impunidade dos poderosos 
(pública e notória, bastando para 
isso um olhar superficial nos presí-
dios) mudou de patamar, subindo 
um degrau: agora somente estão 
fora do sistema penal (do poder 
punitivo do Estado) os agentes 
financeiros (que são, desde os 
anos 90, os donos do capitalismo 
mundial). A imunidade penal (auto-
proteção) foi engendrada pelos 
poderosos desde que ascenderam 
ao poder (século XVII na Inglaterra 
e Revolução Francesa - 1789 - na 
França e todo nosso entorno cultu-
ral). Depois de 200 anos de pre-
servação do status quo, na medida 
em que o capitalismo foi se con-
centrando predominantemente nas 
mãos dos agentes financeiros, os 
outros poderosos (por ocuparem 
altos cargos públicos, por serem 
políticos ou agentes econômicos 
fortes) foram se tornando vulnerá-
veis (ou seja: foram se sujeitando, 
tanto quanto os demais mortais, 
aos rigores da lei penal assim 
como às investigações da polícia, 
aos processos judiciais, ao reco-
lhimento aos presídios). Primeiro 
foram sendo enquadrados os altos 
comandos administrativos (agentes 
públicos); em seguida vieram os 
políticos (no caso mensalão, por 
exemplo) e, agora, de forma ine-
quívoca, também se acham subju-
gados ao império da lei os agentes 
econômicos (restando ainda fora 
do império da lei penal os agentes 
financeiros).

07. Qual é a grande preocupa-
ção? Que o império da lei aconteça 
para todosdentro do Estado de 
Direito. Essa deve ser a principal 
preocupação dos órgãos repres-
sivos (Polícia Federal, Ministério 
Público, Justiça, agentes fiscais 
etc.), pois do contrário tudo se 
perde (e o império da lei se eva-

pora, gerando descrença). Se as 
operações (policiais e judiciais) 
não forem feitas rigorosamente 
dentro da lei, da Constituição e dos 
Tratados Internacionais, tudo vira 
pó (tal como os casos Satiagraha 
e Castelo de Areia: este último, 
aliás, envolvia várias empreiteiras 
dedicadas à corrupção, como é o 
caso da Camargo Correia. Se ela 
já estava pensando seriamente 
em abandonar suas atividades na 
área das contratações públicas 
- Valor 14/11/14 -, agora, com 
muito mais razão, deveria tomar 
essa decisão, quando se sabe que 
seus altos dirigentes estão todos 
recolhidos ao cárcere). Mais cor-
reto ainda seria o poder público 
desqualificar todas as empresas 
corruptoras, eliminando-as da 
possibilidade de contratação com 
o serviço público.

08. Mudança de paradigma. O 
controle da criminalidade organi-
zada, que deve acontecer dentro 
do Estado de Direito, está gerando 
uma série imensa de novos para-
digmas punitivos. Um deles con-
siste na histórica subjugação do 
braço empresarial ao império da 
lei (que deve valer para todos). 
Indaga-se: e o braço político? Está 
muito próximo o dia da chegada 
do mundo político. Tanto o Procu-
rador-Geral da República (PGR) 
como o ministro Teori Zavascki, 
relator do caso no Supremo Tri-
bunal Federal, analisa o que fazer 
com os nomes dos políticos cita-
dos nas investigações e delações 
premiadas. Quantos seriam? De 
plano, entre 40 e 70 são as pes-
soas com foro privilegiado que 
estariam envolvidas no escândalo 
da Petrobras. Elas só podem ser 
julgadas pelo STF ou pelo STJ. 
Pelo que já foi anunciado até aqui, 
nenhum dos grandes partidos polí-
ticos estará fora da lista, e isso não 
será nenhuma surpresa, porque 
se sabe que eles, fazendo e des-
fazendo, andando e desandando, 
"num contínuo e monótono vai-
vém", se transformam, corrompem, 
gastam e dissipam suas energias 
em torno dos seus inconfessáveis 
propósitos (que os confunde e os 
submerge nos escombros do que 
deveríamos chamar de república 
democrática).

*Luiz Flávio Gomes é pro-
fessor  Instituto Avante Brasil.

Petrobras: império da lei subjuga o
braço empresarial da corrupção

 *Luiz Flávio Gomes

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
CARLOS MAGNO DA COSTA integrado da BRF torna público que requereu do IAP, 
a Licença de Operação para a atividade de AVICULTURA DE CORTE, implantada 
na localidade de RODOVIA CASTRO –TIBAGI KM 229, TIBAGI - PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO
CARLOS MAGNO DA COSTA integrado da BRF torna público que rece-
beu do IAP, a Licença de Instalação para a atividade de AVICULTURA DE 
CORTE, implantada na localidade de RODOVIA CASTRO –TIBAGI KM 229, 
TIBAGI - PR.
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TUDO, TUDO MENTIRA...
Peemedebistas que ainda consideram ato de traição a postura da 

vereadora peemedebista Maria de Fátima Antão Castro nas recentes 
eleições confirmaram ao Sigiloso ontem que continuam revoltados 
com a situação. Fátima deixou de apoiar um candidato castrense do 
seu partido a deputado estadual para apoiar o filho do ex-governador 
Requião, fato que repercutiu na época. E gerou até bate-boca entre 
lideranças peemedebistas e o candidato ‘estrangeiro’. 

RECEITA ADICIONAL
Com as bênçãos do Con-

gresso, até o fim do man-
dato dos atuais prefeitos, em 
dezembro de 2016, os 399 
municípios paranaenses rece-
berão uma receita adicional 
de R$ 429 milhões por conta 
da aprovação da Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
426/201.4 A PEC aumenta 
em um ponto percentual - de 
23,5% para 24,5% - os repas-
ses do Fundo de Participação 
dos Municípios, composto 
basicamente pelas receitas do 
IPI e do Imposto de Renda. 

MOACYR BONZINHO
Segundo a vereadora 

externou em plenário ontem, 
o próprio ex-prefeito Moacyr 
Fadel Junior assimilou bem o 
porquê do seu apoio a Requião 
Fº. E teria aceitado. Para ela, 
está tudo muito bem entre os 
dois. E, parece, a paz reina 
no seio do PMDB de Castro. 
Não existe ninguém revoltado, 
claro! E o engenheiro Maurí-
cio Fadel, candidato castrense 
a deputado estadual, assim 
como seus aliados e eleitores, 
ficou, lógico, felicíssimo com a 
postura da vereadora.

POLITICANDO *** Hoje é o Dia da Consciência Negra que 
enseja atividades variadas durante a semana comemorativa em Castro 
e região. ***Externada ontem na Câmara de Vereadores, a alegação 
do vereador Herculano da Silva (PSL) de que sofreu uma tentativa de 
cassação em 2002 não ficou bem explicada pelo camarista. ***Her-
culano deve deixar o comando da Casa de Leis, mas, segundo cole-
gas vereadores, quer porque quer eleger o democrata Sirley Alves da 
Silva seu sucessor. *** Prefeito Reinaldo retorna hoje de Brasília com 
boas novas sobre o périplo empreendido com colegas prefeitos da 
AMCG. *** Sábado tem mais verdades, doa a quem doer...

PRA REFLETIR *** “Eu não diria que a presidente 
(Dilma) é pessoalmente desonesta. Não diria isso. Mas que 
ela se beneficiou desse esquema, se beneficiou. Beneficiou-se 
política e eleitoralmente. Ela fez parte de um governo susten-
tado na lama. E ela nada fez para impedir.” (Senador paulista 
Aloysio Nunes Ferreira (PSDB) em discurso dia 17 sobre as respon-
sabilidades de Dilma no esquema de corrupção na Petrobras.)

E A FUNDAÇÃO? 
Parece, por ora só parece, que os funcionários da saúde munici-

pal de Castro estariam com tendência a concordar com a criação da 
Fundação Municipal de Saúde. A princípio, ferozmente combatida 
pelo funcionalismo, a estruturação da fundação castrense ganhou a 
simpatia de muitos servidores. Mas, ressaltam que há pros e con-
tras na iniciativa, apesar que os direitos dos funcionários continuam 
os mesmo, doações de empresas e instituições da iniciativa privada 
serão viabilizadas, diminuiria o tempo para acontecer licitações para 
aquisições diversas e para contratação de serviços.

AÇÃO NEGADA
Em duas sessões extraordinárias realizadas na quarta-feira 

pela manhã na Assembleia Legislativa, os deputados aprovaram 
projeto de resolução de autoria da Comissão de Constituição e 
Justiça, que indeferiu pedido do Superior Tribunal de Justiça para 
processamento de ação penal contra o governador Beto Richa. 
A ação remete ao tempo que Beto era ainda prefeito de Curitiba 
e diz respeito a aplicação de recursos, no montante R$ 100 mil 
repassados pelo Ministério da Saúde no ano de 2006, que foi 
questionada pela Justiça.

O Tribunal de Contas do 
Estado (TCE) está investigando 
a prestação de serviços jurídicos, 
contábeis e de informática por 
empresas às prefeituras paranaen-
ses. A ação é decorrente de solici-
tação feita pelo conselheiro Ivens 
Linhares e aprovada em sessão 
do Pleno. O objetivo é identificar 
as empresas, seus proprietários e 
a participação delas em proces-
sos licitatórios promovidos pelos 
municípios, a fim de identificar 
possíveis irregularidades. 

Para tanto, estão sendo cru-
zadas informações por setores 
do Tribunal, como a Diretoria de 
Contas Municipais (DCM), que 
analisa as prestações de contas 

das prefeituras e a Diretoria de 
Informações Estratégicas (DIE), 
que possui diversos bancos de 
dados oficiais.

A investigação identifica os 
proprietários das empresas, quais 
as licitações em que participaram, 
em quais foram vencedoras, quais 
os contratos mantidos com as 
prefeituras e em que valores, além 
de outras informações. Uma das 
intenções é identificar possíveis 
fraudes no processo licitatório e 
na própria prestação de serviços 
aos municípios em áreas que são 
vitais para a administração.

 
Identificado

Pelo menos uma irregulari-

dade já foi identificada. Durante 
os últimos dez anos, cinco 
empresas que possuem o mesmo 
sócio-proprietário mantiveram 
contratos no valor de cerca de R$ 
22 milhões com mais de 30 muni-
cípios do interior do Paraná. As 
empresas são Agille – Consulto-
ria e Assessoria Pública e Privada 
Ltda., Hacpetc-Henrichs Asses-
soria, Consultoria, Previdência e 
Tecnologias, Henrichs Advoga-
dos Associados, G1 Tecnologia 
de Informação Ltda e Fabricio e 
Marques Ltda – Sinapse Enge-
nharia de Software Ltda.

Castro gastou muito 
Neste caso, o TCE detectou 

que municípios de pequeno porte 
investiram valores altos, em rela-
ção ao seu orçamento, na contra-
tação destas empresas. São casos 
como os de Castro (com R$ 3,4 
milhões); Fazenda Rio Grande 
(R$ 1,2 milhão), Terra Roxa (R$ 
600 mil), Nova Prata do Iguaçu 
(R$ 492 mil), Rio Bonito do 
Iguaçu (R$ 210 mil) e Flor da 
Serra do Sul (com mais de R$ 
106 mil). 

Após a conclusão do trabalho, 
o TCE deverá notificar as prefei-
turas e os escritórios contratados 
para que prestem informações a 
respeito do processo licitatório, 
dos valores cobrados e dos servi-
ços efetivamente realizados.

TCE investiga prestadores de serviços

Nesta quarta-feira (19), a 
Câmara Municipal de Castro rea-
lizou a terceira sessão ordinária do 
mês e sessão extraordinária para 
segunda discussão e votação do 
projeto de lei n° 143/2014 que 
dispõe sobre a Lei Orçamentária.

Durante a reunião ordinária 
os vereadores aprovaram após 
discussão única dois requeri-
mentos, sendo um de autoria da 
vereadora Aline Sleutjes Roberto 
(PSDC), solicitando informações 
sobre as agentes comunitárias de 
saúde e de combate às endemias, 
e o segundo, da vereadora Maria 
de Fátima Barth Antão Castro 
(PMDB), requerendo ao Prefeito 
Municipal e à Construtora Tangará 
Ltda. informações sobre a conclu-
são do contrato n° 105/2012.

Também passaram por turno 
único oito projetos de lei de auto-
ria do Executivo Municipal, auto-
rizando a abertura de créditos 
adicionais suplementares visando 
assegurar despesas com folha de 
pessoal, locação de imóvel para 
funcionamento do CRAS Socavão e 
de veículo para Diretoria Municipal 
de Cultura, aquisição de caminhão 
baú isotérmico para transporte 
de hortaliças, frutas e panificados 
dos Programas do Governo Fede-
ral como PAA e PNAE, serviços 
de internet, pagamento de auxí-
lio natalidade e de despesas com 
transporte escolar e a publicação 
de editais. Todos foram aprovados 

por unanimidade.
Após segunda votação os par-

lamentares aprovaram dois proje-
tos. O primeiro altera disposições 
da Lei n° 2885/2014 para corre-
ção de dados de três veículos men-
cionados na referida lei, e o outro 
autoriza o Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar no valor 
de R$ 27.575,20, para assegu-
rar despesas com a aquisição de 
medicamentos que não compõe a 
farmácia básica do Município.

Para primeira discussão con-
tavam na pauta quatro projetos, 
mas dois receberam pedido de 
informação e solicitação de docu-
mentos pelas Comissões, e um 
recebeu pedido de vistas do vere-
ador Luiz Cezar Canha Ferreira 
(PSC), restando apenas um para 
ser colocado em votação. Propo-
sição do vereador Herculano da 
Silva (PSL) nominando a rua B do 
Bairro Santa Terezinha como rua 
Alberto Cropolato recebeu voto 
favorável de todos os vereadores e 
passa por segunda votação na ses-
são ordinária da próxima semana.

Em plenário foram apresen-
tadas oito indicações dos parla-

mentares apontando necessidades 
como: a desobstrução, limpeza e 
ampliação de manilhamento na rua 
João Batista Toledo Mascarenhas, 
construção de muro de contenção 
ou de arrimo na Casa da Criança 
Padre Marcelo Quilicci, revitali-
zação de área de lazer localizada 
no Conjunto Canta Galo, corte ou 
poda em árvores com risco a resi-
dências situadas entre a rua Gastão 
Negrão e rua Manoel José Braga, 
e sugerindo estudos para criação 
de um ecoponto no Socavão.

Orçamento 2015
Finalizada a sessão ordinária 

teve início sessão extraordinária 
para segunda discussão e votação 
do projeto de lei n° 143/2014, 
que estima a receita e fixa a des-
pesa do Município de Castro para 
o exercício financeiro de 2015, 
cuja Audiência Pública foi reali-
zada na última quarta-feira, dia 5 
de novembro.

A Comissão de Finanças e 
Orçamento formada pelos verea-
dores Antonio Sirlei Alves da Silva 
(DEM), Gerson Sutil (PSB) e Itari 
Cropolato (PSL), emitiu parecer 
sobre a proposição e apresentou 
duas emendas modificativas soli-
citando correção de valores por 
extenso e emendas com alterações 
nos valores destinados a algumas 
secretarias, tanto no Anexo 02- 
Despesas segundo a categoria 
econômica (Órgão) como no artigo 

3° da referida proposição.
As alterações devem-se ao fato 

de que, diferente do que consta 
na Lei n° 2.902/2014, que dis-
põe sobre as Diretrizes para Ela-
boração da Lei Orçamentária de 
2015, e na Lei n° 2824/2013, 
que trata do Plano Plurianual, no 
projeto de Lei acima mencionado 
houve diminuição no valor des-
tinado ao custeio das despesas 
do Poder Legislativo, que de R$ 
6.000.000,00 passou para R$ 
5.500.000,00.

Os parlamentares entendem 
necessário o retorno do valor apro-
vado nas leis já sancionadas.

Para tanto foram alterados 
valores das Secretarias Municipais 
da Fazenda, de Gestão Pública, 
de Planejamento, de Desenvol-
vimento Urbano, de Indústria, 
Comércio e Turismo, de Obras e 
Serviços Públicos, de Infraestru-
tura e Logística, de Agricultura 
e Abastecimento, de Segurança 
Pública, de Governo, de Esporte, e 
da Procuradoria Geral do Municí-
pio, e contabilizados no orçamento 
do Legislativo os R$ 500.000,00 
retirados no projeto em questão.

Todas as demais Comissões 
emitiram parecer favorável a apro-
vação da matéria com as emendas 
apresentadas pela Comissão de 
Finanças. Colocado em votação, 
o projeto foi aprovado por unani-
midade e segue para sanção do 
Prefeito Municipal.

Câmara realizou duas sessões nesta 4ª

SEM GRATIFICAÇÃO
Associação Castrense 

de Odontologia, presidida 
pelo cirurgião dentista Diogo 
Nocera, deve se reunir na 
próxima terça-feira, na sede 
da Maçonaria de Castro, para 
discutir o corte da gratificação 
de 20% sobre os vencimentos 
da classe que vigorava já há 5 
anos. O corte é considerado 
injusto pelos odontólogos que 
atuam na Prefeitura. Na oca-
sião, a associação deve adotar 
providências contra a postura 
do Executivo, assim como defi-
nir postura sobre a criação da 
Fundação Municipal de Saúde.

SEM DÚVIDAS
A efetivação da Fundação 

de Saúde incorreria também 
no achatamento da carga tri-
butária municipal e com isso a 
redução dos gastos com folha 
de pagamento e haveria a prá-
tica da gestão participativa que 
muitos especialistas conside-
ram como ideal. Há posições 
contrárias, mas a reunião da 
semana que passou entre ser-
vidores e a Prefeitura serviu 
para tirar dúvidas e colocar em 
pratos limpos a verdade que se 
pretende com a dita entidade 
que gerenciaria a saúde pública 
castrense.

Luana Dias

EspEciaL para o página um

Reinaldo Cardoso deve 
regressar a Castro nesta quinta-
feira (20). Acompanhado por 
prefeitos de outros seis municí-

pios dos Campos Gerais, o chefe 
do executivo castrense cumpre 
agenda na Capital Federal desde 
a última segunda-feira.

Ainda em Brasília o prefeito 
conversou com o Página Um e 
adiantou informações sobre os 
recursos que foi buscar na Capi-
tal. “Viemos trazer algumas 
emendas para solicitar recursos 
para 2015, principalmente para 
as áreas da saúde e segurança, 
e para pavimentação asfástica”, 
disse Reinaldo.

Uma das principais con-
quistas da viagem, de acordo 
com o gestor municipal, foi a 
aprovação da emenda de R$ 
1 milhão para a construção de 

uma nova unidade básica de 
saúde (possivelmente no Jardim 
Primavera), e para aquisição de 
equipamentos, que serão desti-
nados às unidades já existentes. 
A emenda, de autoria do depu-
tado federal Sandro Alex Cruz 
de Oliveira (PPS), aguardava 
execução desde o final de 2013, 
quando entrou em tramitação na 
Câmara dos Deputados. Ainda 
neste ano, o município deve 
proceder com a licitação para 
contratação de empresa para 
execução da obra e aquisição 
dos equipamentos.

Outros recursos
Reinaldo Cardoso declarou 

ainda que durante a viagem 
novas solicitações de recursos 
foram apresentadas, com a par-
ticipação dos deputados federais 
Sandro Alex, Osmar Serraglio, 
Luiz Carlos Hauly, João Arruda, 
Fernando Francischin, Dilceu 
Sperafico e do senador Álvaro 
Dias. Se aprovados, os requeri-
mentos devem atender à diver-
sas áreas, com prioridade para 
saúde e segurança. “Também 
foram cadastrados dois projetos 
junto aos Ministérios, pleiteando 
recursos para investir em mobi-
lidade urbana, um para constru-
ção do Contorno Norte e outro 
para sinalização noturna do 
aeroporto”, finalizou Reinaldo.

Aprovação 
de emenda  
garante 
R$ 1 milhão
para construção
de UBS

Reinaldo traz novidades de Brasília
EM BUSCA DE RECURSOS FEDERAIS

Vereadores mostram 
trabalho à poucas 

semanas do recesso
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Da assessoria

Tibagi - O carnaval de 
Tibagi é patrimônio cultural 
dos Campos Gerais. A cidade 
berço da maior folia de momo 
da região abre as inscrições 
para o concurso que vai ele-
ger as majestades da festa 
em evento na praça Edmundo 
Mercer no dia 24 de janeiro. 

Como na edição anterior, o 
evento contará com a partici-
pação de candidatas indicadas 
pelas cidades que compõem 
a região dos Campos Gerais. 
No último concurso partici-
param 10 municípios, dentre 
eles: Ponta Grossa, Telêmaco 
Borba, Ipiranga, Sengés, 
Castro, Reserva, Ortigueira, 
Tibagi, Arapoti e Piraí do Sul.

As inscrições estarão 
abertas a partir das 8 horas 
do dia 1º de dezembro de 
2014 e encerram às 17 horas 
do dia 12 de janeiro de 2015. 
O regulamento, disponível no 
site oficial do município, res-
salta o objetivo de integrar e 
inserir os municípios compo-
nentes da região dos Campos 
Gerais, valorizando a beleza 
e desenvoltura feminina, ele-

vando o nível da competi-
ção. Além de incrementar a 
programação carnavalesca, 
valorizando, difundindo e 
incentivando a folia tibagiana.

Cada município elegerá a 
sua representante obedecendo 
aos requisitos contidos no 
regulamento e de acordo com 
o critério que julgar pertinente, 
como por exemplo, concurso 
interno ou indicação direta. 
“É uma forma de oportuni-
zar que os municípios criem 
ou incrementem eventos pré-
carnavalescos, incentivando a 
participação da comunidade 
local, movimentando toda a 
região em clima de festa.” 
- argumenta o secretário de 
Turismo Alberto Portugal. 

Critérios e premiação
As condicionalidades para 

participar da eleição são de que 
a candidata seja do sexo femi-
nino, estar solteira, ser brasi-
leira nata ou naturalizada, ter 
idade mínima de 18 anos com-
pletos e no máximo 25 anos de 
idade no dia da inscrição e resi-
dir em município integrante da 
região dos Campos Gerais.

O julgamento será feito por 
júri imparcial de livre indicação 
pela coordenação do concurso, 
tendo como critérios de escolha: 
beleza, simpatia, capacidade de 
comunicação e domínio da arte 
de sambar. Serão eleitas Rai-
nha, 1ª Princesa e 2ª Princesa. 
A premiação será de R$ 2.000 
para a primeira colocada, R$ 

1.500 para a segunda e R$ 
1.000 para a terceira.

Etapa Tibagi
As inscrições para a esco-

lha da candidata que represen-
tará o Município de Tibagi no 
Concurso 'Rainha Do Carna-
val dos Campos Gerais 2015' 
estarão abertas no período de 
24 de novembro de 2014 até 
o dia 7 de janeiro de 2015 e 
o concurso interno acontecerá 
na praça Edmundo Mercer no 
dia 10 de janeiro, à partir das 
21 horas. Maiores informa-
ções poderão ser obtidas pelos 
telefones 0800-643-1388 ou 
(42) 3916-2149 ou ainda pelo 
endereço eletrônico setur@
tibagi.pr.gov.br.

Rei Momo, Rainha do Carnaval, 1ª e 2ª Princesas  de 2014 desfilam nas ruas de Ponta Grossa

Dez 
municípios 
participaram 
do último  
concurso

Divulgação

Inscrições ficarão abertas até janeiro 
RAINHA DO CARNAVAL DOS CAMPOS GERAIS 2015

Palmeira - Os estudantes das 
escolas de Palmeira lotaram o Giná-
sio de Esportes Durval Antônio 
de Freitas no início desta semana 
para assistirem as finais dos Jogos 
Estudantis de Palmeira (JEPAL). 
Destaque na edição 2014 foi para 
a APAE de Palmeira, que partici-
pou na modalidade de atletismo 
onde levou para casa a medalha de 
segundo e terceiro lugar. No quadro 
geral, o Colégio Sagrada Família 
levou o troféu de grande campeão, 
com 502 pontos, alem de ter ficado 
em 2º lugar na classificação geral 
do Grupo I e em 1º lugar na classi-
ficação do Grupo II.

Ainda na classificação geral o 
Colégio Henrique Stadler levou o 
troféu de 2º colocado e a Colégio 
Estadual São Judas Tadeu em ter-
ceiro. A classificação geral também 
premia o quarto colocado, onde a 
Escola do Pinheiral alcançou a colo-
cação com 359 pontos e com 351 
pontos o quinto lugar ficou com o 
Colégio D. Alberto Gonçalves.

No Grupo I, a Escola Henrique 

Stadler, que já havia alcançado a 
segunda colocação na classificação 
geral, ficou como 1º colocado, a 
frente do Colégio Sagrada Família 
em 2º e da Escola Realeza em 3º. 
No Grupo II o Colégio Sagrada 
Família ficou como primeira colo-
cada, seguido do Colégio Agrícola 
Getulio Vargas e o Colégio Estadual 
D. Alberto Gonçalves, em segundo 
e terceiro lugar respectivamente.   

A edição deste ano contou com 
aproximadamente 180 jogos e mais 
de 700 atletas envolvidos, que dis-
putam primeiro, segundo e terceiro 
lugar nas modalidades esportivas 
de: voleibol, futsal, handebol, bas-
quetebol, atletismo, futebol suíço, 
xadrez e tênis de mesa. As finais 
foram disputadas na última segun-
da-feira (17). Na edição do ano 
passado, no quadro geral de pon-
tuação o Colégio Sagrada Família 
ficou em primeiro lugar, Colégio 
Henrique Stadler em segundo e o 
Colégio Estadual São Judas Tadeu 
em terceiro lugar, repetindo a colo-
cação da edição deste ano.

Colégio Sagrada Família é
campeão geral do JEPAL

Colégio repete feito do ano anterior no Jepal 2014

Divulgação
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Adhonep promoveu jantar  
com palestra no Buganville

Da ReDação

 Na sexta- feira (14) a 
Associação de Homens de 
Negócio do Evangelho Pleno 
(Adhonep) promoveu jantar 
no Buganville Palace Hotel, 
seguido de palestra com 
o agropecuarista do Mato 
Grosso, Luiz Olavo Sabino. 
Os convidados foram empre-
sários ou futuro empresários 
que gostariam de partici-
par e ouvir o testemunho de 
pessoas que tiveram a vida 
destruída e buscaram à Deus 
para se salvar.

Para o casal Alceu (gerente 
de Relacionamento do Banco 
do Brasil) e Mariana Bendlin 
(esteticista), esta foi a segunda 
vez que participam do jantar da 
Adhonep. Eles revelaram que 
a experiência do testemunho 
é válida em todos os aspectos. 
“Tem toda uma história de vida 
e viemos buscar direciona-
mento”, revela Alceu. Quando 
estiveram na primeira reunião, 
não sabiam o que esperar da 
palestra, mas se surpreende-
ram com os relatos.

Para a esteticista, as 
palestras mostram o quanto se 
perde com a correria do dia. 
“Vivemos em uma correria, 
não paramos para agradecer 
tudo que temos; não podemos 
deixar Deus de lado, nem de 
valorizar a família e a união”, 
enfatiza.

Para o presidente da 
Adhonep em Castro, Fran-
cisco Edmilso de Oliveira, 
os encontros não são para 
evangelizar, mas para mostrar 
experiências de vidas diferen-
tes. Edmilso foi convidado 
para assumir a presidência da 
Associação, e desde então já 
promoveu cinco palestras.

 Adhonep
O sócio da Adhonep é um 

parceiro da Associação, com 
o objetivo de reunir os mais 
diversos profissionais, a fim de 
compartilhar experiências de 
sucesso ao maior número de 
pessoas e promover eventos 
inesquecíveis para as famílias, 

através de jantares, chás, semi-
nários e grandes eventos.

Palestrante
Quem deu o testemunho 

neste jantar foi o mato-gros-
sense Luiz Olavo Sabino. Ele 
relatou a todos suas dificulda-
des quando criança e como 
começou a prosperar. No iní-
cio de sua carreira como sócio 
de um frigorífico em Mato 
Grosso, Luiz Olavo testemu-
nhou que sofreu com boatos e 
injúrias. Foi acusado de tráfico 
de drogas, entrou em depres-
são e perdeu a família. Reve-
lou como saiu de tudo isso, 
voltou a prosperar e também 
como ajudou outros povos de 
outros países.

“Não era nada sem Deus, 
quando vi que estava no fundo 
do poço percebi que tinha que 
ter contato com ele, pois sem 
ele não somos nada”, declarou 
o empresário que hoje voltou 
a ter posses e resgatou sua 
família. Hoje, Luiz Olavo con-
tinua ajudando várias pessoas 
e dando seu testemunho de 
como Deus é mais que tudo.

Próximo Jantar
Próximo jantar será em 6 

de fevereiro como Luiz Carlos 
Clay, também no Buganville 
Palace Hotel. Foi um cantor 
famoso da Jovem Guarda, 
onde experimentou a fama, a 
fortuna, mas também o alcoo-
lismo que fez com que perdesse 
tudo. Hoje ele viaja dando seu 
testemunho pela Associação de 
Homens de Negócio do Evan-
gelho Pleno (Adhonep).

Luiz Olavo Sabino veio de 
Mato Grosso para a palestra

Divulgação / Local

Da assessoRia

A Secretaria de Saúde de 
Castro promove neste sábado 
(22) mais um dia especial de 
vacinação contra a poliomielite 
e sarampo. A ação faz parte 
da mobilização da Campanha 
Nacional de Vacinação con-
tra a Poliomielite e de Segui-
mento contra o Sarampo. A 
enfermeira da Vigilância Epi-
demiológica da Secretaria 
Municipal de Saúde, Daniele 
Mayer, explica que no sábado 
a vacinação será realizada das 

8 às 17 horas, em todos os 
postos de saúde, com exceção 
da Unidade Básica de Saúde 
da Vila Rio Branco. A campa-
nha nacional iniciou no dia 8 e 
segue até o dia 28 de novem-
bro. 

A meta é imunizar pelo 
menos 95% do público-alvo 
da campanha, que em 2014 
contempla crianças menores de 
cinco anos. 

Poliomielite
No caso da poliomielite, 

também conhecida como para-
lisia infantil, devem ser vacina-
das crianças a partir dos seis 
meses até cinco anos incomple-
tos. Em Castro, até esta quarta-
feira (19) o índice de vacinação 
contra a polio está em 45,49%, 
o que significa que até agora 
foram imunizadas 2.366 crian-
ças nesta faixa etária. A meta é 

vacinar 5.201 crianças. 
O Brasil é considerado 

livre da pólio desde 1990. Em 
1994, recebeu da Organização 
Pan-americana da Saúde a cer-
tificação de área livre de circu-
lação do vírus. A continuidade 
das campanhas de vacinação é 
considerada fundamental pelo 
Ministério da Saúde para evi-
tar a reintrodução da doença 
no país.

A poliomielite é uma doença 
infectocontagiosa grave. Na 
maioria dos casos, a criança, 
quando infectada, não morre, 
mas adquire sérias lesões que 
afetam o sistema nervoso e 
provocam paralisia irreversí-
vel, principalmente nos mem-
bros inferiores.

Sarampo 
A imunização contra o 

sarampo é feita pela vacina trí-

plice viral, que além do sarampo  
imuniza contra a rubéola e a 
caxumba. Recebem a vacina 
crianças com faixa etária de um 
ano a cinco anos incompletos. 
Em Castro, a meta é imuni-
zar 4.598 crianças contra o 
sarampo. Até esta quarta-feira, 
2.058 haviam recebido a dose, 
o que representa 44,76% do 
público-alvo. 

O sarampo é uma doença 
viral aguda grave e altamente 
contagiosa. Os sintomas mais 
comuns são febre alta, tosse, 
manchas vermelhas, coriza e 
conjuntivite. A transmissão 
ocorre de pessoa para pessoa, 
por meio de secreções expeli-
das ao tossir, falar ou respirar. 
A única forma de prevenção da 
doença é a vacinação.

*Com informações do 
Ministério da Saúde 

Castro        
pretende    
imunizar 95% 
das crianças 
até 5 anos

Sábado é dia de vacinar a criançada
CONTRA POLIOMIELITE E SARAMPO

A audiência pública realizada 
na noite de terça-feira (18), para 
discutir o Plano Estratégico de 
Ocupação Territorial de Cas-
tro (PEOT) 'Tendências para o 
desenvolvimento de Castro - uma 
proposta para ocupação territorial 
do polígono de desenvolvimento', 
lotou o Centro da Juventude. 
“Considero o resultado da audiên-
cia bastante positivo, com partici-
pação expressiva da comunidade, 
que opinou e apresentou suges-
tões”, explica o secretário muni-
cipal de Planejamento e Gestão 
Pública, Marcos Bertolini. 

O PEOT é desenvolvido pela 
Prefeitura de Castro e Fundação 
da Universidade Federal do Paraná 
(Funpar) e envolve o trabalho das 
secretarias municipais de Desenvol-
vimento Urbano; Indústria, Comér-
cio e Turismo; Planejamento; Obras 
e Serviços Públicos; Infraestrutura 
e Logística e Diretoria Municipal de 
Meio Ambiente. Com a elaboração 
do PEOT, o objetivo é criar dire-
trizes para a estruturação de um 
modelo de ocupação do solo em 
médio e longo prazos, e que será 
fundamental para o funcionamento 
eficaz e eficiente dos serviços e da 
infraestrutura urbana, como tam-
bém, para preservação da integri-
dade do tecido urbano, do ambiente 
e da paisagem. 

Na audiência, Luiz Henrique 
Fragomeni, coordenador da equipe 

de trabalho, e o consultor, Maurício 
Mass, apresentaram o diagnóstico, 
com avaliação do cenário atual – 
dados referentes à frota, investi-
mentos industriais, crescimento do 
PIB, bacias hidrográficas, áreas de 
proteção ambiental, entre outros 
dados, assim como apresentação 
de espaços que estariam mais ade-
quados para a expansão industrial 
e a redistribuição do tráfego com 
construção de novas vias, como o 
Contorno Norte. Os participantes 
da audiência puderam esclarecer 
dúvidas e apresentar sugestões 
para o Plano. “Os apontamen-
tos apresentados serão levados 
em conta no desenvolvimento do 
PEOT”, frisa Bertolini. 

Com a aprovação da proposta 
do Plano pela maioria das pessoas 
que participaram do encontro, a 
próxima etapa agora é o fecha-
mento dos trabalhos, com elabo-
ração do Plano, que vai subsidiar 
o Plano Diretor e o Plano de 
Desenvolvimento Municipal. Além 
disso, outro plano que está em em 
desenvolvimento é o de mobilidade 
urbana. “Com estes trabalhos 
vamos conseguir fazer a revisão 
do Plano Diretor em 2015 com 
bastante subsídio, de forma que 
consigamos atender aos interesses 
coletivos, de forma a proporcionar 
o desenvolvimento e crescimento 
da cidade de forma mais organi-
zada”, finaliza o secretário.

Audiência pública lotou    
o Centro da Juventude

Luciana WestphaL

especiaL paRa o página um

É celebrado hoje em todo o 
país o Dia da Consciência Negra. 
Além de homenagear Zumbi dos 
Palmares, grande líder negro do 
Brasil Colônia, que faleceu no dia 
20 de novembro de 1695, a data 
marca também o reforço nas refle-
xões sobre a realidade dos negros 
na sociedade contemporanea. 

Cientes da importância do 
assunto, colégios estaduais de 
Castro, inspirados na luta daquele 
que foi um líder da etnia negra, 
realizaram atividades e, outros  
cumprirão amanhã (21) crono-
grama escolar sobre a temática.

Com o intuito de unir for-
ças contra qualquer forma de 
opressão, discriminação racial 
e preconceito, pelo quarto ano 
consecutivo, o Colégio Maria 
Apª Nisgoski programou, para 
a tarde de hoje, várias atividades 
para comemorar a data. Apre-
sentações de dança e exposição 
de cartazes fazem parte do cro-
nograma que o Colégio preparou 
para os alunos. “Vamos fazer 
com que os nossos alunos vivam 
a consciência no dia de hoje. 
Isso é de extrema importância no 
desenvolvimento e aprendizagem 
dos mesmos”, completa Valinda, 

uma das responsáveis pelas ativi-
dades no Colégio. 

Nos períodos matutinos e 
vespertinos entre os alunos do 
5° ano do ensino fundamental a 
3ª série do ensino médio, os alu-
nos do Colégio Estadual Amanda 
Carneiro de Mello, organizarão 
também hoje, uma feira para 
celebrar as comemorações. 
“Pretendemos despertar a cons-
cientização sobre o respeito e as 
diversidades étnicas”, comenta a 
pedagoga Célia King. 

Além da feira que irá agregar 
não somente trabalhos voltados 
ao Dia da Consciência Negra, 
mas também trabalhos indíge-
nas e abordagens sobre o meio 
ambiente, o colégio receberá a 

visita de um palestrante curi-
tibano que explicará sobre os 
temas abordados durante o dia, 
além de apresentações de dança 
e divulgações de vídeos educati-
vos, todos produzidos pelos alu-
nos. 

No Colégio Estadual Cavanis, 
as atividades além da sala de aula 
acontecerão também em forma 
de apresentações. Já no Colégio 
Estadual Vespasiano Carneiro de 
Mello as atividades aconteceram 
na terça-feira (18).

Quilombos 
O nome quilombos, foi dado 

no Brasil aos locais de refúgio 
dos escravos fugidos de enge-
nhos e fazendas durante o perí-

odo colonial e imperial. Nesses 
locais, os escravos passavam 
a viver em liberdade, criando 
novas relações sociais. Muitos 
quilombos existiram no Brasil 
e centenas deles ainda existem, 
formando o que hoje é chamado 
de 'comunidades quilombolas'.

Há 86 comunidades qui-
lombolas no Estado do Paraná, 
porém apenas 33 são reconheci-
das, segundo Grupo de Trabalho 
Clóvis Moura, referenciado no 
estado sobre a temática. 

Castro não fica fora desses 
números. Formado por negros 
que foram escravizados na 
fazenda Cunhaporanga, no inte-
rior do município, a comunidade 
quilomba, situada no Tronco, 
foi habitada primeiramente por 
moradores que se empenharam 
na resistência à escravidão.

Já na Serra do Apon, os 
ancestrais dos atuais moradores 
foram escravizados na Fazenda 
Capão Alto, pertencente na 
época  à congregação dos padres 
‘Carmelitas’. 

No Limitão, os moradores 
ocuparam o local no inicio do 
século XX. Segundo Valinda os 
ancestrais vieram do Rio Grande 
do Sul, mas algumas famílias 
foram aparentadas da comuni-
dade da Serra do Apon.

Escolas comemoram a data há 11 anos com intensa programação

Divulgação / Local

Dia da Consciência Negra é lembrada



VENDE-SE CITROEN GRANT C4
Completo Automático preto, com 
sete lugares segunda dona .Falar com 
Deborah Garcia fone (42)9972-4869. 
Valor 55,000

VENDE -SE FIAT
MAREÁ  ELX

Controle de vidros  ano 99 Motor  
zero com direção hidráulica ,controle 
de vidros ,cinco rodas de magnésias . 
Valor 8,900. Fone 9982-2020

DRAGON MOTOS
Em breve dragon materiais para con-
strução. Rua Eduardo Jose de Quadros 
203 – V. Rio Branco, fone (42)3233-3979 
ou 9922-4639.

DRAGON MOTOS
Produtos de ate 50% de desconto. 
Rua Eduardo José de Quadros, 203 – 
V. Rio Branco, fone (42)3233-3979 ou 
9922-4639.

VENDE-SE
OU ALUGA

Retro escavadeira Maxion 750, ano 94, 
4x4. Valor R$ 56.000, estuda-se troca. 
Fone (42) 9971-2145 ou 8870-4261.

VENDO VERONA
Verona, ano 91 modelo 92, 1.8 á gaso-
lina, cor azul. Valor R$ 2.000,00. Fone 
(42) 9961-6306.

VENDE-SE 
Caminhão MB 1618, ano 92. Valor 
R$ 75.000,00. Aceita camionete de 
entrada. Fone (42) 8837-2928 / 9841-
5506.

PRECISA -SE DE MOTOBOY
Não é necessário ter moto própria. 
Interessados entrar em contato fone 
9814-9996

VENDE-SE LOJA DE ROUPAS
Vende-se loja de roupas masculinas e 
femininas ,moda adulto com clientela 
formada ,na rua doutor Jorge Xavier 
da silva ,tratar fone 9983-6940  ou 
8874-8161

CONTRATA -SE
CABELEIREIRA 

Salão Bella imagem contrata ,cabeleireira 
ou cabeleireiro .Favoerentrar em con-
tato pelo fone (42)3232-1944

SANTA FÉ
Serviço de Torno. Fone (42) 9853-5178 
ou 8856-4643. Rua: Iereni M. Sinhori 
com esquina Rua Roberto lesnau – Vila 
Santa Cruz

FRETES
Pequenos fretes, o melhor preço da 
cidade. Fone (42)9982-8474.

VENDE-SE
Um pequeno estoque de roupas 
infantil, interessados tratar fone (42) 
9973-1834.

TAXI
Jorge Bonfim Gomes. Fone (42)9981-
0324.

VENDE-SE
Móveis de loja semi novos interessados 
tratar (42) 9973-1834.

MONTAGEM DE MOVEIS
Tratar fone (42) 8815-5007 ou 9916-
9118 – Falar com Walter.

VENDO XBOX 360
Original, 2 controles, 3 jogos, kinect, 
na caixa valor R$ 650,00. Fone (42) 
9816-7469.

VENDE-SE
UM FILHOTE

Raça chow-chow com 5 meses de idade 
R$ 250,00. Fone (42)9977-0802.

FRETES E MUDANÇAS
Tratar fone (42) 9834-0089 – falar com 
Gilberto.

IMPACTO AUTO PEÇAS
Peças novas, usadas e remanufaturadas. 
Compramos carros para desmanche. 
Fone (42)9935-3821 ou 8829-5592.

SALÃO ATELIÊ
DA BELEZA

Atendimento ao publico feminino, 
trabalho personalizado e também com 
exclusividade no horário agendado, 
atendimento vip, nosso compromisso 
é atender bem e com serviços e produ-
tos de ótima qualidade a um preço 
acessível, especialidade em mechas e 
retoques, realizamos transformações 
incríveis em seu cabelo, ambiente 
aconchegante, também fazemos outros 
procedimentos entre esses: cortes 
femininos, depilação com fio egípcio, 
hidratações, penteados, maquiagem, 
escova sem formol (redutor de volume) 
sem risco a saúde, nosso salão fica na 
Vila Rio Branco (próximo a Honda Tibagi 
Motos), fale com a Profissional Colom-
etrista (Ângela) com mais de 5 anos de 
experiência e mais de 2.000 mechas já 
realizadas, atendimento pelo fone: (42) 
3233-3901 ou venha pessoalmente nos 
visitar e tomar um cafezinho.

EMPLACK TOLDOS
E PLACAS

Luminosos, placas, fachadas toldos e 
coberturas novas reformas e manuten-
ção. Fone (42)9982-8474.

VENDE-SE
LOJA

Vende-se loja de roupas femininas e 
masculinas moda adulto, na rua Dr. Jorge 
Xavier da silva, tratar fone 9983-6940 
ou 8874-8161.

SUPER EXCURSÃO
Super Excursão para Curitiba, dia 14 
de Dezembro. Roteiro imperdível para 
o final de ano: -Missa com o Padre 
Reginaldo Manzotti -Apresentação 
Natalina do Palácio Avenida antigo HSBC.
Valor de R$50,00 não incluso ali-
mentação.  Reserve já seu lugar
Interessados ligar para 042 9932-3021

BARRACÕES PRÉ-MOLDADOS
Tenho para negociar 03 galpões. Nas 
seguintes medidas: 60m², 144 m² e 
200m². Preço de oferta para rural e 
lavoura com montagem. Ligue (42) 
8875-4973.

 
VENDE-SE UMA CASA 

Vende-se um acasa de madeira em bom 
estado  para retirar do local .Tratar fone 
(42)99177808

VENDE-SE BARRACÃO
Vende-se barracão pré moldado.Tratar 
Fone 99078633

VENDE-SE CASA 
Em alvenaria com 4 quartos um com 
suíte, 4 salas, 2 cozinhas, 2 banheiros, 
piscina, garagem para 2 carros. Rua Cruz 
Machado, próximo ao moveis Plovas. 
Tratar fone (42) 9854-3461.

VENDO OU
TROCO TERRENO 

Excelente terreno p/ empreendimento 
med. 1.150 m ,casa 178m. Rua Benja-
mim Constant, 485 – Centro, fone (42) 
9148-9440.

VENDO 2 ALQUEIRES
DE TERRA 

Estrada principal dos Agostinhos, 8 
km da cidade de Castro. Fone (42) 
9854-3461.

VENDE-SE OU TROCA
Por chácara perto de Castro 1 casa 
de alvenaria c/ ponto comercial. Valor 
R$ 180 mil. Fone (42) 8818-3202 / 
9936-6945.

ALUGA-SE UMA
QUITINETE

Na Vila Frei Mathias, no final do quartel. 
Tratar na lanchonete Deilos. Fone (42) 
9919-0911.

VENDO UMA CASA
NO CENTRO

C/ 3 quartos, garagem p/ 4 carros, chur-
rasqueira c/ banheiro e edícula c/ 3 peças 
(42)9938-8029/ 9976-7104.

BM IMÓVEIS
ALUGA

Salas Comerciais Galeria Espaço da 
Mulher. Creci j4416 fone: 3232-3710 
- 8808-8352.

BM IMÓVEIS
ALUGA

Sobrado 3 quartos no Condominio 
Residencial Terrazas, Na Rua Urbano 
Borges Martins, Centro. Creci j4416 
fone: 3232-3710-8808-8352.

BM IMÓVEIS VENDE
Sobrados de 2 e 3 quartos. Condomínio 
Residencial Terrazas Últimas unidades. 
Na Rua Urbano Borges Martins, Centro. 
Creci j4416 fone: 3232-3710/8808-
8352

BM IMÓVEIS VENDE
Ótima Residência c/ aproximada-
mente 600m² área construída, terreno 
3.140m² na Morada do Sol, sendo 4 
quartos (2 suítes), 2 salas, coz., depend. 
empregada, mezanino, garagem, chur-
rasq. e quadra esportiva. Creci j4416 
Fone: 3232 3710/8808 8352.

BM IMÓVEIS
ALUGA/VENDE

Imovel contedo 2 salões, terreo e 
primeiro andar. Medindo 340 m² na Rua 
Tiradentes, Centro. Creci j4416 Fone: 
3232-3710/8808-8352

Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!
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Quer comprar,
vender ou alugar

seu imóvel?
Faça-nos 

uma visita
3233-4105

www.imobiliariaetica.com

C
R

EC
I 4

27
4-

J

 CAPTIVA S. AWD V6 3.6 
PRATA -  GASOLINA - 2008/2008
R$ 54.800
 CAPTIVA SPORT V6 AWD 
PRATA - GASOLINA - 2011/2011
R$ 71.800
 CELTA 1.0 LS 2PTS
VERMELHA - FLEX  - 2011/2012
R$ 19.200
 CLASSIC LS
VERMELHA -  FLEX - 2010/2011
R$ 21.200 
 CLASSIC LS
AZUL - FLEX - 2010/2011
R$ 21.800
 CLASSIC LS
BRANCA - FLEX - 2011/2012
R$ 22.800
 CORSA SD PREMIUM
BEGE - FLEX - 2008/2008
R$ 21.200
 F250 XLT F21 2PTS 4X4
BRANCA - DIESEL - 2011/2011
R$ 108.000
 FOX 1.0 GII
PRETA - FLEX - 2011/2012
R$ 28.000 
 GOL 1.0
PRATA - FLEX  - 2009/2010
R$ 21.000
 GOL 1.0 4 PTS
CINZA - FLEX - 2010/2011
R$ 22.200
 GOL 1.6 4 PTS
PRETA - ÁLCOOL - 2002/2003
R$ 14.500
 PALIO FIRE 1.0 4PTS
PRETA - FLEX - 2014/2014
R$ 25.400
 PEUGEOT/206 14 SENSAT FX
BRANCA - FLEX - 2008/2008
R$ 16.500
 PRISMA JOY 1.4
PRATA - FLEX - 2010/2010
R$ 21.100 
 S10 COLINA S 4X4 
AZUL - DIESEL - 2011/2011
R$ 57.500

 S10 EXEC. CAB D 4X2 
PRETA - FLEX  - 2011/2011
R$ 51.800
 S10 LTZ DD4 2.8
PRATA - DIESEL - 2012/2013
R$ 109.300
 SIENA EL  1.0 4 PTS
PRETA - FLEX - 2009/2010
 R$ 23.500
 TRAILBLAZER LTZ CYCLONE
GRAY - DIESEL  - 2013/2013
R$ 142.000
 UNO MILLE WAY ECON 1.0
BRANCA - FLEX - 2011/2012
R$ 22.500
 UNO MILLE W. ECON 1.0 4 PTS
BRANCA - FLEX - 2012/2013
R$ 24.000
 UNO MILLE FIRE 1.0 2PTS 
PRETA - GASOLINA - 2004/2005
R$ 12.900
 UNO WAY 1.4
CINZA - FLEX - 2010/2011
R$ 27.000
 PALIO FIRE 1.0
PRETA - GASOLINA - 2003/2004
R$ 13.800
 LANDER  XTZ 250
VERMELHO - GASOLINA - 2008/2009
R$ 8.300
 MONTANA CONQ
PRETA - FLEX - 2007/2008  
R$ 21.000
 MERIVA JOY  1.8
CINZA - FLEX - 2007/2007  
R$ 23.500
 ONIX 1.0 MT LT 1.8
BRANCA - FLEX - 2013/2013  
R$ 32.000
 SIENA FIRE 1.0 4PTS
PRATA - FLEX - 2008/2009  
R$ 20.100
 UNO WAY 1.4
CINZA - FLEX - 2010/2011  
R$ 27.000
 LANDER XTZ 250 (MOTO)
VERMELHO - GAS - 2008/2019 
 R$ 8.300                *consignado

(42) 3233-8800
www.kuglerveiculos.com.br

FESTIVAL KUGLER DE
CARROS USADOS

DA ASSESSORIA

Arapoti - O Tribunal de Con-
tas do Estado do Paraná (TCE) 
emitiu parecer prévio recomen-

dado a irregularidade das con-
tas de 2012 do município de 
Arapoti, sob responsabilidade 
dos ex-prefeitos Luiz Fernando 
de Masi e Silvio Lara, que ocu-
param o cargo naquele ano. Em 
virtude das impropriedades, o 
Tribunal determinou a aplicação 
de multas aos gestores, somando 
R$ 2.176,46 para cada um. As 
sanções de R$ 725,48 e R$ 
1.450,98 estão previstas no 
artigo 87 da Lei Orgânica do 
TCE (Lei Complementar Esta-
dual nº 113/2005).

A Diretoria de Contas Muni-
cipais (DCM) indicou a existên-
cia de quatro irregularidades: 
resultado financeiro deficitário 
de 6,16% das fontes não vincu-
ladas; déficit na comparação de 
obrigações financeiras frente às 
disponibilidades; não aplicação 
de 60% dos recursos do Fundeb 
na remuneração do magistério; 
e Relatório de Controle Interno 
com indicação de irregularidade.

Os votos dos conselheiros 
foram embasados em instrução 
da DCM e parecer do Ministério 

Público de Contas. Os gesto-
res podem recorrer da decisão, 
que ocorreu na sessão de 5 de 
novembro da Segunda Câmara.

Após o trânsito em julgado 
do processo, o parecer prévio do 
TCE deverá ser encaminhado à 
Câmara de Arapoti. A legislação 
determina que cabe aos vereado-
res o julgamento das contas do 
chefe do Executivo municipal. 
Para mudar a decisão do Tribu-
nal - e julgar pela regularidade 
das contas - são necessários dois 
terços dos votos dos vereadores.

Duas multas 
também foram        
aplicadas 
em dois             
ex-prefeitos

TCE desaprova contas de ex-prefeitos
ARAPOTI

Piraí do Sul - A adequação 
da Rodovia PR-090 no acesso à 
Vila Rural foi tema de proposição 
legislativa na Câmara Municipal 
nesta semana. Ofício apresen-
tado ao plenário e encaminhado 
ao setor de engenharia do DER 
(Departamento de Estradas de 
Rodagem), solicita o alargamento 
da via e a construção de área de 
escape na entrada ao bairro. 

De acordo com a matéria, 
de autoria do vereador Dalney 
Bueno, os condutores têm dificul-
dades para entrar no bairro, pela 
falta de área de acostamento. Mui-
tas vezes precisam parar na pista 

para fazer a manobra. “Estamos 
solicitando providências, como a 
colocação de manilha e cascalho 
para que no local exista uma área 
de escape para ser feita como 
acostamento”, expõe o vereador. 

O objetivo da proposição é 
oferecer segurança aos motoris-
tas que utilizam o trecho. Diaria-
mente ônibus escolares precisam 
percorrer o trajeto, enquanto 
muitos caminhões utilizam a via 
para o escoamento das produções 
rurais. “É preciso tomar provi-
dências, pois não há segurança 
para os condutores e passagei-
ros”, afirma o autor.

Em 2013, a Câmara solici-
tou medidas para a estrada em 
reunião com a Concessionária 
RodoNorte. No atual pedido, o 
parlamentar sugere providências 
ou autorização para que a pró-
pria Prefeitura Municipal realize a 
colocação de material no acesso 
ao bairro. 

Voto secreto
O parlamento piraiense apro-

vou o fim do voto secreto na 
Câmara. A Emenda nº. 02/2014, 
que modifica a Lei Orgânica 
Municipal (LOM), foi delibe-
rada em primeiro turno nesta 

semana. A matéria de autoria 
dos vereadores Marcio da Silva, 
Luciano Solek e Dalney Bueno 
ainda passará por mais uma dis-
cussão. 

A partir da emenda, o voto 
dentro da Casa Legislativa passa 
a ser aberto nos seguintes casos: 
- nos processos sobre a exclusão 
do mandato político; - na cassa-
ção do mandato de Prefeito; - na 
apreciação de vetos; - e na eleição 
das comissões representativas. 
Após a alteração na Lei Orgânica, 
será possível modificar os mes-
mos dispositivos do Regimento 
Interno da Casa.

Câmara quer adequar acesso à Vila Rural

Tibagi - Através de Lei nº 
2.539 em vigor desde a última 
quinta-feira (13) ficou institu-
ído o Programa Permanente de 
Recuperação Fiscal – PPRF, no 
município de Tibagi. O programa 
abrange os créditos referentes 
ao Imposto Predial e Territorial 
Urbano vencidos, para paga-
mento até 31 de dezembro de 
2014, decorrentes de débitos de 
pessoas físicas ou jurídicas, não 
inscritos em dívida ativa. Segundo 
a Lei, débitos poderão ser pagos 
à vista, sem multas, com desconto 
de 100% sobre juros.

A administração do PPRF 
será exercida pela Coordenado-
ria de Tributação do município. 
“É mais uma oportunidade para 
os contribuintes estarem em dia 
com o Tesouro Municipal e evita-
rem problemas futuros”, explica 
a secretária de Finanças, Débora 
Bittencourt da Silva Fernandes. 
“Os interessados em aderir ao 
programa podem procurar direta-
mente no setor de Tributação para 
seguir os trâmites”, pontua.

Débora alerta que o PPRF é 
uma iniciativa que, além de faci-

litar o pagamento de dívidas em 
atraso, também beneficia aos 
cidadãos que estão em dia com 
seus tributos. “A partir de 2015, 
o desconto de 20% concedido 
ao pagamento do IPTU só será 
possível para proprietários que 
não tiverem dívidas anteriores e 
em aberto com o município. Por-
tanto, a adesão ao programa é 
importante para manter o benefí-
cio do desconto”. 

Semelhante às iniciativas de 
refis em anos anteriores, o PPRF 
se aplica sobre impostos munici-
pais como o Imposto Territorial e 
Predial Urbano (IPTU), Imposto 
Sobre Serviços (ISS), taxas como 
Alvará e Vigilância Sanitária. 
“Com este programa, é possível 
terminar o ano em dia com os tri-
butos e ainda garantir o desconto 
de 20% no IPTU de 2015”, res-
salta Débora.

Para fazer o requerimento 
do refinanciamento de débitos, 
basta procurar o setor de Tribu-
tação, na Secretaria de Finanças, 
à rua Padre Redentoristas, 270. 
O telefone para detalhes é 3916-
2144. 

Programa de Recuperação 
Fiscal permite negociação
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Telêmaco Borba - Na madrugada 
de terça-feira, a equipe da Polícia Mili-
tar recebeu denúncias de que na Rua 
Fazenda Velha, do bairro Área II, estaria 
uma Toyota/Hillus, que havia sido rou-
bada no dia 15 de novembro.

Os policiais se deslocaram até o 
local e, no interior do terreno informado, 
visualizaram a referida caminhonete. No 
interior da residência, um indivíduo foi 
abordado e resistiu a entrada da equipe 
na casa. Com o rapaz, foram encon-
tradas 400 gramas de maconha e uma 
balança de precisão.

No celular do indivíduo havia mensa-
gens marcando o lugar onde seria feito a 
venda da caminhonete. A equipe deslo-
cou até o local marcado. Um dos envol-
vidos estava armado com arma de fogo e 
disparou contra a equipe.

Outra pessoa, sendo menor de 
idade, foi apreendida. Os outros ele-
mentos conseguiram fugir do local. Os 
indivíduos foram encaminhados à 18ª 
SDP juntamente com a droga e o revol-
ver calibre 32.

Carro recuperado em Reserva
A equipe PM de Reserva realizou 

abordagem em um bar na localidade do 
VAU. Em revista pessoal, em um dos 
elementos, foi localizado um revólver 

calibre .32 sem munição. Algumas moto-
cicletas estavam estacionadas em frente 
ao bar, sendo que uma delas estava com 
alerta de roubo. O dono da motocicleta 
foi encaminhado à delegacia.

PM recupera e apreende carro e droga

Apreensões 
foram
encaminhadas 
à delegacia 
local

Divulgação

Uma dupla de assaltantes foi 
presa em flagrante quando carregava 
os objetos levados durante a ação 
criminosa. Com eles havia caixa de 
som, radio automotivo e um cartão 
de transporte, que foram levados à 
delegacia local. A Polícia Militar, que 
atendeu a ocorrência, informou que 
os indivíduos tinham acabado de rou-

bar um veículo, na região central de 
Castro.

A equipe acabou se deslocando 
rapidamente para o endereço e locali-
zou os criminosos carregando os pro-
dutos. Um envolvido acabou sendo 
preso e o outro elemento foi locali-
zado minutos depois e também aca-
bou sendo encaminhado à delegacia.

PM prende dupla de assaltantes

Arapoti - Duas pessoas entra-
ram num mercado em Arapoti pas-
sando-se por clientes e, em seguida, 
deram voz de assalto. O caso foi 
registrado na avenida Luis Pinheiro, 
na última terça-feira. Os bandidos, 
armados, foram até o balcão e exi-
giram que os funcionários lhe pas-
sassem todo dinheiro em caixa. Após 

o crime, a dupla fugiu com a caixa 
registradora do local.

A Polícia Militar atendeu a ocor-
rência e encontrou o equipamento 
num matagal, nas proximidades. Tes-
temunhas contaram aos policiais que 
viram os elementos fugindo da mata. 
Patrulhamento foi realizado, mas os 
ladrões não foram encontrados.

Dupla fingia-se de clientes

Carla TiCiane

seguranCa@paginaum.Com

Desde o início do ano, Castro 
registrou dez casos de homicídio 
culposo no trânsito (quando não há 
intenção de matar). Em junho e abril 
foram quatro ocorrências. A última 
aconteceu no dia 4, onde uma criança 
de apenas sete anos acabou mor-
rendo, depois de descer do ônibus 
escolar e ser atropelada. A tragédia 
foi ocorreu na Fazenda Nova Hori-
zonte, na Castrolanda.

De acordo com o delegado Emma-
noel David, foi instaurado inquérito 
para averiguar a morte da criança e o 
processo está em tramitação. “O caso 
deve ser remetido ao poder judiciário 
até a próxima sexta-feira. A perícia 
não conseguiu constatar que a moto-
rista estava em alta velocidade, mas 

pelas características do atropelamento 
foi concluído que ela não tomou tantos 
cuidados”, destacou.

Nos casos em que há homicídio 
culposo, em geral, os procedimentos 
são os mesmos do homicídio doloso 
(quando há intenção de matar). Rés e 
testemunhas são ouvidas, é feita a perí-
cia e a autoridade policial, ao concluir 
o inquérito, indicia ou não a acusada 
para homicídio culposo ou doloso.

Já a pena para esses tipos de crime 
pode variar de dois a quatro meses 
em regime semi-aberto. Podem exis-
tir agravantes como direção embria-
gada, fugir sem prestar socorro, falta 
de habilitação, entre outros fatores, 
que podem agravar a pena. O período 
de reclusão também pode ser maior, 
dependendo no número de vítimas 
fatais.

Redução no Paraná
A Coordenadoria de Análise e 

Planejamento Estratégico (Cape) 
da Secretaria da Segurança Pública 
realizou levantamento de homicídios 
doloso em todo Paraná e registrou 
que houve queda de 17,36% nos pri-

meiros nove meses deste ano, quando 
comparado com o mesmo período 
do ano anterior. Isso nas ocorrências 
envolvendo morte no trânsito.

Foram 1.271 ocorrências no acu-
mulado dos três primeiros trimestres 
deste ano, contra 1.538 em 2013. Os 
dados se referem a trechos urbanos, 
rodovias estaduais e federais. “A dimi-
nuição dos índices tem uma relação 
direta com a intensidade que se faz 
a fiscalização e também com as ativi-
dades que envolvem educação para o 
trânsito. Se continuarmos agindo para 
ter o motorista cada vez mais conscien-
tizado de suas responsabilidades, isso 
vai ter um impacto mais significativo 
ainda. O resultado é bom, mas temos 
que continuar melhorando pois são 
vidas que estamos salvando”, explica 
o diretor-geral do Departamento de 
Trânsito do Paraná, Marcos Traad.

A redução ocorreu mais 15 das 
23 Áreas Integradas de Segurança 
Pública (Aisps), como em Paranaguá 
(-54,55%); Ponta Grossa (-13,17%); 
Guarapuava (-61,54%); Laranjei-
ras do Sul (-54,55%); Cascavel 
(-22,88%); Foz do Iguaçu (-20,27%); 

Toledo (-10,39%); Campo Mourão 
(-23,81%); Umuarama (-17,28%); 
Maringá (-27,87%); Rolândia 
(-54,84%); Londrina (-82,76%); 
Cornélio Procópio (-6,06%); Telê-
maco Borba (-34,69%) e Jacarezinho 
(-33,33%). Houve acréscimo no regis-
tro de ocorrências em São José dos 
Pinhais (75%); Guarapuava (72%); e 
Apucarana (33%).

Relatório
As informações constam no 

Relatório Estatístico Criminal da 
Secretaria da Segurança Pública. O 
detalhamento do relatório relativo a 
homicídios culposos de trânsito, com 
informações dos 399 municípios do 
Paraná e dos 75 bairros de Curitiba, 
pode ser encontrado no site oficial 
www.seguranca.pr.gov.br, clicando 
no menu ao lado esquerdo da tela 
em “Gestão da Segurança” e, em 
seguida, “Estatísticas”.

* Com assessoria

Último homicídio culposo foi registrado no começo do mês e vitimou uma criança de sete anos

Homicídio culposo 
apresentou
redução no Paraná

Divulgação / Local

Castro registra dez mortes no trânsito
MATANDO SEM INTENÇÃO DE MATAR

Jaguariaíva - O jovem Fauer de Souza, 
de 32 anos, morreu vítima de agressão 
física. Ele estava internado no hospital Bom 
Jesus, em Ponta Grossa, desde o último 
dia 9, quando apanhou em Jaguariaíva. O 
corpo foi recolhido pelo IML.

De acordo com as informações da Polí-
cia Civil do município, no começo deste 
mês a esposa de Fauer compareceu à dele-
gacia e realizou um boletim de ocorrência 
contra ele por violência doméstica. Ela saiu 
de casa e uma semana após foi passear com 
uns amigos, num bar localizado na região 
do Parque Linear.

O rapaz inconformado com a separação 
foi atrás da mulher com um facão. Algumas 
pessoas conseguiram tirar a arma de sua 
mão e começaram a lhe agredir. A vítima 
fatal levou vários golpes na cabeça, tendo 
que ser encaminhada para o hospital, não 
resistiu aos ferimentos e morreu na madru-
gada de ontem (19).

Jovem é agredido e 
morre no hospital

ASSALTANTES
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Pirai do Sul elege a sua 
Rainha do Comércio

As princesas Daiane Almeida e Tamiris Evers, junto com as 
misses Barbara Leite, Elenise Amaro, as apresentadoras da TVM, 
Cristina Mota e Flavia Mota, o vereador de Ponta Grossa, Pietro 
Arnaud e Hyuri Carneiro, a Mini Miss Brasil de Las Américas,
Louyse Fernanda e Lorraine (filha de Leomar e Marzi Mileo)

2ª princesa, Glaucineia Marconato; 1ª princesa, Rayanne 
Lourenço, Rainha do Comércio, Dreyce do Val Tartari

Leomar Scorsim,Marzi Mileo,Jucelia Mendonça,Pietro 
Arnaud ,Glau Marconato,Dreyce Tartari,Rayanne Lourenço!

Presidente 
do Rotary 
Club de 
Pirai do Sul, 
Andre e 
sua esposa 
Vanessa, 
juntamente 
com a
Rainha 
Dreyce 
Tartari

Junto com a Rainha Dreyce do Val Tartari, os patrocinadores 
Joelton Guimarães, assessor do Estudio Jani Fotografia,ao 
lado de Aline Borsato, Cor & Amor Vestuário e Presentes; Josnei 
Santos, D'Santos Cabelereiro e Leonardo Sutil, Boutique Psique 

20/11
Judith Tabor Pinto

Bianca Bueno
Cristiane Rocha
Camila Barreto

Mara Peres
Priscila Silva

21/11
Andréa Silva de Souza

Ewerson Zadra
Fatima Fernandes

Jean F. Do Nascimento
Marcos Silva

A noite de sábado, 15, foi especial para dez 
candidatas à Rainha do Comércio de Piraí do Sul. 
Depois de desfilarem em traje de noite e jeans, 
elas mostraram o que a piraiense tem de melhor 
na passarela do Rotary Club. Cada uma represen-
tando uma loja da cidade, os jurados avaliaram 
não só a beleza, mas desenvoltura e aquele a 
mais que faz toda a diferença. Após o desfile, a 
noite seguiu com o já tradicional sarau. O registro 
das imagens coube a fotógrafa Jane Tabor.

LIBRA -Você estará mais de-
terminado do que nunca a manter os 
seus compromissos e vai ter orgulho 
do que conseguiu.

ESCORPIÃO - Você precisa de 
uma mudança de ares, tanto moral 
como física.

SAGITÁRIO -Hoje é o dia 
ideal para fazer a viagem que você 
vem adiando há muito tempo!

CAPRICÓRNIO -Você corre 
risco de parecer demasiado ego-
cêntrico. Você precisa rela

AQUÁRIO - Momentos de 
relaxamento permitirão que você 
descanse. Encontre distração nas 
artes, nos shows, etc. 

PEIXES -Se você for longe 
demais com isso, correrá o risco 
de estragar

ÁRIES - Nada vai estragar o 
seu humor maravilhoso hoje. Os 
céus estão sorrindo e isso será 
refletido em você.

TOURO - Vai encontrar o 
melhor caminho para sair de um 
impasse graças ao conselho.

GÊMEOS- Os primeiros sinais 
de sucesso lhe darão impulso hoje, 
mas não vá rápido demais. 

CÂNCER -Ser generoso de-
mais pode levar a algumas despesas 
imprudentes.

LEÃO -Seria uma boa idéia 
romper com certos hábitos. corte o 
açúcar, ele faz  se sentir culpado!

VIRGEM - Você vai evitar erros 
s e ouvir os conselhos daqueles que 
o cercam. Esteja aberto para suas 
sugestões.
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